

St. Peter's Book.



Erbauung und Belehrung.

Die erste deutsche katholische Zeitung Canadas, wird mit Empfehlung des höchsten Bischofs Pascal von Prince Albert und des höchsten Erzbischofs Langevin von St. Boniface wöchentlich herausgegeben von den Benediktiner-Bütern zu Münster, Sask., Canada.

6. Jahrgang Nr. 4.

Münster, Sask., Donnerstag, den 18. März 1909.

Fortlaufende Nr. 264

Aus Canada.

Saskatchewan.

Die Provinzial Winter Pferde und Rassenviehbestellung am 23., 24. und 25. März in Regina verspricht großartig zu werden. Für Pferde wurden schon 80 und für Vieh 60 Eintragungen gemacht.

Im Jahre 1911 wird die Dominion Ausstellung in Regina abgehalten werden. Die Regierung in Ottawa hat versprochen die übliche Unterstützung zu gewähren.

Nach der letzten Saskatchewan Gazette (27. Febr.) sind u. a. als Pound keeper (Pfandstallhalter) von der Regierung ernannt worden:

Jakob Auehtäter in Watson, J. F. Bremer in Arcola, H. A. Barth in Osler, Jac. D. Doerksen in Aberdeen, John Domrowsky in Earl Grey, A. Dyt in Waldheim, Wm. Doerr in Wolfsheim, Emil Ehlin in Wadena, John Fahlman in Kronau, Peter K. Funk in Lobethal, John Frauske in Viscount, Ferdinand Garde in Melville, Gustav Hesse in Bensait, Alfred Hartung in Langenburg, John Herrmann in Earl Grey, J. C. Hoffmann in Lipon, August Jahnke in Belhume, Adam Kieß in Langenburg, Karl Kraut in Charltonhof, W. Kendall in Westhove, Herman J. Lueke in Wellmount, G. J. Loewen in Dalmeny, John Lester in Manor, Paul Lachmuth in Neuhof, Jakob J. Neudorf in Aberdeen, Jakob Oehler in Oval, A. Romanowski in Swift Current, Joh. Schuster in Fort Qu'Appelle, Anton Schubler in Windthorst, J. Schuler in Belle Plaine, A. J. Schumacher in Bruno, Wm. H. Steppeler in Trosbush, J. C. Stramman in Keatley, Adam Schneider in Hoodoo, Fred. Stein in Grayson, Peter Popp in Straßburg, A. B. Wilde in Leinley, Wilfrid Wilde in Broadview, Philipp Weisbrod in Cupar, John Winkenwerder in Rosenthal, John Weber in Charlottenhof, John J. Wiens in Petroska, Frank Zimmer in Landis, W. H. Zepik in Nokomis und Ludwig Jakob in Humboldt.

Es verlautet, dass die C.P.R. in Lipon einen Divisionspunkt für ihre Bahn

einrichten wird.

Mehr als 200 französische Familien werden sich bis Mai um Bonda herum ansiedeln. Der hochw. A. Verube, welcher im Interesse dieser Kolonie seit Jahr und Tag arbeitet, hat seine Residenz in Bonda, wird aber auch die Seelsorge in Lake Fish übernehmen.

Die Einwanderung nach Saskatchewan und Alberta über North Portal hat schon jetzt große Dimensionen angenommen. Täglich kommen im Durchschnitt 20 Cars an mit Vieh und Ansiedlernfamilien.

Vierhundert Donchoborzen aus dem Städtchen Berigin werden im Frühjahr unter Leitung ihres Anführers Peter Berigin, nach Britisch Columbia ziehen, um sich dort auf einem vom Berigin gekauften Grundstück bleibend niederzulassen.

Es wird berichtet, dass in Saskatchewan eine neue Dominion Land Office errichtet werden wird. Der Distrikt soll 80 Meilen breit sein und sich von der Grenze Alberta bis 40 Meilen östlich von Saskatchewan erstrecken.

Herr A. Ruechel, Dominion Inspector der kanadischen Waldbestände, wird über deren Erhaltung in verschiedenen Städten die drei Prärieprovinzen Manitoba, Saskatchewan und Alberta Vorträge halten und damit am Freitag in Lacombe, Alta., beginnen; Herr Ruechel wird zu diesem Zweck auch in Edmonton, Calgary, Leithbridge, Prince Albert, Regina, Battleford, Brandon und Winnipeg Aufenthalt nehmen.

Alberta.

Jener in Ponoka hat den Alberta Pacific Elevator mit 20,000 Bushel Getreide versorgt.

Manitoba.

Am 10. d. M. wurde die Legislatur durch eine Thronrede des Lieutenant-Gouverneurs geschlossen, nachdem er der großen Zahl von Gesetzen seine Zustimmung gegeben, welche im Hause zur Annahme gekommen waren.

E. H. Rodgers, der städtische Bauinspektor, schätzt den Wert der Neubauten in Winnipeg im Jahre 1909 auf mindestens \$8,000,000, immer vorausgesetzt, dass keine ernstlichen Arbeiterwirren eintreten.

Der Dominion Elevator in Elkhorn, Man., wurde am Freitag mitsamt den sich in demselben befindlichen 5000 Bu. Weizen durch Feuer zerstört.

Antonio Lubicz, der so viel genannte Pseudo-Priester der Unabhängigen polnischen Kirche, welcher vor der Polizei in Chicago gewünscht wird, wurde letzte Woche vom Einwanderungs-Departement deportiert; ein Beamter desselben brachte ihn bis zur Grenze, wo Antonio an einen amerikanischen Beamten abgeliefert wurde.

Im General Hospital in Winnipeg starb kürzlich nach schwerem Leiden der 33jährige Garnet G. McIver aus Valmoral; er stand dort unter altem Eisen einen verrosteten Gewehrlauf, den er in eine Nähe nähmadeln wollte und denselben zu diesem Zweck in das Schmiedeuere legte; kaum war dies geschehen, so ging die volle Ladung, welche sich noch im Laufe befand los und traf McIver ins Bein, welches total auseinandergesprungen wurde. Ärztlische Hilfe war bald zur Stelle und nach Autogung eines Notverbandes wurde der Schwerverletzte nach dem Generalhospital gebracht, wo alles angeboten wurde, ihn zu reiten; aber der Brand trat hinzu und die Verbündungen der Arzte waren vergeblich.

Auf der Winterausstellung in Brandon hat Joseph Caswell von Saskatchewan, Saskatchewan, den ersten Preis für seinen Weizen erhalten; auf der Ausstellung in Regina wurde Caswell für denselben Weizen den zweiten Preis zuerkannt.

Ontario.

Sir Wilfrid Laurier hat sich entschlossen den Sit in Quebec beizubehalten. Wie bekannt wurde Laurier bei den Dominion Wahlen sowohl in Quebec als auch in Ottawa gewählt. Quebec hat er schon für 31 Jahre begrenzt.

Der Regierungsbericht über die kanadischen Fischereien enthält einige recht interessante Zahlen. Der Wert der im Jahre 1870 in den Gewässern der Dominion gefangenen Fische belief sich auf \$6.577.391 und im Jahre 1907 auf \$25.500.000. Der Totalbetrag der Fischauftakt im vergangenen Fiskaljahr, hauptsächlich nach Großbritannien und den Ver. Staaten, bezifferte sich auf \$13.906.567. 71.000 Personen sind in dieser Industrie beschäftigt und

das in derzeitigen angelegte Kapital beläuft sich auf \$15.000.000. Von den Provinzen aus wurden 9.000.000 Kanuen human und 1.000.000 lebende Huuern im Werte von \$4.000.000 exportiert, größtenteils nach den größten Städten in den Ver. Staaten. Der Wert der im Huron-See und der Georgian Bay gefangenen Fische belief sich 1906 auf \$739.231.

Kung Sun Chew wird der erste Chinesische General-Konsul sein, der demnächst in Ottawa sein Amt anstreben wird.

Gustav Vanis und Louis Pallos, zwei Franzosen, die sich nur seit einigen Wochen in Toronto aufhielten, erbrachen und beraubten während dieser Zeit die Armenbüchsen in 5 katholischen Kirchen. Als sie ihrem verbrecherischen Handwerk in der St. Helena Kirche oblagen wurden sie entdeckt und der Polizei überliefert.

Am 9. März befanden sich 500 Farmer aus Ontario mit 2 Extrazügen und 50 Cars auf der Reise nach den Prärieprovinzen im Westen.

Der Minister für Minen und Ländereien in Ontario, Cochrane, wird der Legislatur der Provinz eine Gesetzesvorlage zugehen lassen, derzufolge ein mächtiger Tierpark, etwa 1 Million Acre umfassend, im Rainy River Distrikte und Hunter Island einschließlich, gebildet werden soll; der neue Park würde sich bis zur Grenze des Staates Minnesota erstrecken, der eben als einen gleich großen Tierpark, welcher sich dem Ontario anschliesse würde, bilden wird.

Innenhalb dieser 2 Millionen Acre herrscht noch großer Wildreichtum, besonders an Moose, Eits und Cariboue, die natürlich geschützt werden, falls der Plan zur Ausführung kommt, was sehr zu hoffen ist.

Allm. Anschein nach wird es mit dem Eintritt des Frühlings einen großen Andrang nach dem Sturgeon Lake Goldfeldern geben. Sturgeon Lake liegt nordöstlich von der G.T.P. Bahn und wird von Wabos Station aus, 160 Meilen westlich von Fort William erreicht. Die Entfernung von Wabos beträgt sechs Meilen und der Platz ist daher mittelst der Grand Trunk Pacific Bahn leicht zu erreichen. Allen Berichten zufolge, hatte man bisher, obwohl